



**Nueva York.** El ex policía rehúsa subir al estrado para defenderse de acusaciones de *El Rey* Zambada, quien confiesa que llevó a *El Chapo* a Querétaro después de su fuga

# Declina García Luna testificar, pese a que le cuelgan más sobornos

ARTURO ÁNGEL Y ÁNGEL HERNÁNDEZ, NY

Un incidente inédito en lo que va del juicio contra Genaro García Luna en Nueva York ocurrió cuando los integrantes del jurado se retrasaron en salir du-

rante más de 25 minutos tras el primer descanso de la sesión en reclamo porque no habían recibido el pago de 40 dólares diarios de compensación al que tienen derecho. PÁGS. 6 Y 7

# García Luna declina testificar y *El Rey* le cuelga más sobornos

**Nueva York.** El ex policía rehúsa subir al estrado para defenderse de acusaciones de Jesús Zambada, quien confiesa que llevó a *El Chapo* a Querétaro tras fuga de 2001

ARTURO ÁNGEL Y ÁNGEL HERNÁNDEZ/BROOKLYN

Pese a que cada vez se le atribuyen más sobornos, el ex secretario de Seguridad Pública Genaro García Luna anunció al juez Brian Cogan que decidió no testificar frente al jurado en el juicio que se sigue en su contra por presuntos nexos con el crimen organizado.

En tanto, Jesús *El Rey* Zambada compareció ante la Corte de Brooklyn, en Nueva York, para confirmar lo que reveló hace cuatro años en el juicio de *El Chapo* Guzmán: que a través de su conducto, el cártel de Sinaloa le pagó a Genaro García Luna

dos supuestos sobornos por 5 millones de dólares para garantizar su apoyo en el arranque de la administración del entonces presidente Felipe Calderón.

Zambada respondió durante casi cuatro horas a las preguntas de la fiscal Saritha Komatireddy; lo hizo en tono pausado, con calma y por momentos hasta sonriente. Una tranquilidad que no



perdió ni en el áspero contrainterrogatorio del abogado del ex secretario de Seguridad.

La forma en que los fiscales llevaron el interrogatorio evidenció la estrategia de citarlo ante el jurado como su “testigo más significativo”, pues buscaban puntualizar no solo lo que dijo el propio capo en 2018, sino lo que varios testigos refirieron a cuatro semanas que lleva el juicio.

El punto era confirmar los pagos directos hechos al ex funcionario que Zambada dice haber hecho a finales de 2006. Narró que fueron en total dos entregas: la primera por 3 millones de dólares en el restaurante Champs Elysees, ubicado en Paseo de la Reforma, y la segunda por 2 millones más tres semanas después, en el mismo sitio.

El contacto con el ex funcionario fue a través de un abogado de nombre Óscar Paredes quien, según el testigo, se encargaba de los vínculos del cártel con diversas autoridades; además, era un supuesto amigo íntimo de Luis Cárdenas Palomino, mano derecha de García Luna.

Zambada agregó además que Paredes le entregó a Genaro García Luna el dinero en un privado del restaurante ubicado en el segundo piso.

En el segundo encuentro, el narcotraficante sostuvo que aún estaba reunido con Paredes en el

privado cuando García Luna llegó y se presentó con ellos. “Me dijo que *mucho gusto* y yo le dije lo mismo, pero luego me fui y se quedaron reunidos los demás. Yo puse el dinero pero no quería que me reconocieran porque no quería terminar investigado”.

La declaración del capo coincide con lo dicho antes por el agente especial de la DEA, Miguel Madrigal, quien en su comparecencia hace semana y media dijo que en 2009 tenían datos de inteligencia respecto a que en ese restaurante se hacían pagos a altas autoridades por parte del crimen organizado, situación que no pudieron corroborar porque no había cámaras en el lugar.

*El Rey* aseguró que la relación con García Luna la construyó Arturo Beltrán Leyva, quien se refería a él como *El Compa G*; los pagos eran mensuales y de más de un millón de dólares.

Dijo además que fue el encargado de ayudar a *El Chapo* para que no fuera detenido tras su primera fuga en 2001. “Ayudé a escapar a *El Chapo* tras su fuga del penal de Puente Grande (...) Mi hermano (*El Mayo*) me pidió apoyo, necesitábamos un lugar para que bajara un helicóptero y lo conseguimos en Querétaro, cerca de San Juan del Río”. ■